
令和６年２月砺波市議会定例会質問要旨 （№1）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　考

［　代表質問　］  

１　山森　文夫　議員 【分割質問】

１ 新年度当初予算編成について

（１）当初予算編成方針と令和６年度重点施策について 市長

（２）新庁舎建設の財源確保とその後の財政見通しについて 市長

２ 能登半島地震を踏まえた対応について

（１）市の災害対応及び防災計画・防災体制の見直しについて 市長

３ 魅力あるまちづくりについて

（１）公共交通のあり方について 市長

４ 住みよいまちづくりについて

（１）発達障害に対する療育体制強化と支援について 市長

（２）介護人材対策の強化について 市長

（３）若年層への住まい支援の拡充について 市長

５ 砺波市型農業の展望について

（１）行政当局を始めとする、農業関連諸団体との連携のもと

　　　砺波市型農業のグランドデザインの作成について 市長

６ 学校規模適正化について

（１）学校規模適正化方針の同意を求めることについて

（２）提言後、具体的にどの様な日程で方針を具体化するのか

７ 砺波こども子育て支援事業について

（１）どのような目的で具体的にどのような事業計画にするのか 教育長

８ 砺波総合病院の新興感染症への備えについて

（１）新興感染症に備えた平時からの取組みについて 病院長

９ 能登半島地震における砺波総合病院の対応について

（１）災害派遣医療チーム（ＤＭＡＴ）の医療支援状況について 病院長

（２）石川県からの患者等の受入れ状況について 病院長

（３）この度の地震を受けての当院の災害時対応について 病院長

教育長



令和６年２月砺波市議会定例会質問要旨 （№2）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　考

［　一般質問　］  

１　神島　利明　議員 【分割質問】

１ 防災対策について

（１）指定避難所の耐震化について 企画総務部長

（２）災害対応部署の女性職員の配置について 企画総務部長

（３）ペットの避難所について 企画総務部長

（４）小学校の防災教育について 企画総務部長

（５）障がいのある方の防災訓練について 福祉市民部長

２ 福祉センターについて

（１）福祉センターの名称変更について 福祉市民部長

３ 子育て支援について

（１）発達障害等がある子どもの子育て支援について 教育委員会事務局長

（２）とやまっ子さんさん広場の推進について 教育委員会事務局長

４ 市営住宅について

（１）市営住宅入居時の保証人制度について 建設水道部長

５ 脱炭素の推進について

（１）斎場火葬炉の脱炭素化について 福祉市民部長

２　林　教子　議員 【一問一答】

１ ＣＯ２削減の推進に向けた取組について

（１）家庭部門におけるＣＯ２排出量を削減するためについて

　　ア　運輸に関わるＣＯ２排出量削減について　 福祉市民部長

　　イ　住宅における断熱性向上に向けた取組について 福祉市民部長

　　ウ　家庭等におけるエネルギーマネジメントの推進について 福祉市民部長

（２）カーボンニュートラルに向けて 市長

２ がん患者に対する支援について

（１）ＡＹＡ世代に寄り添う支援について

　　ア　ＡＹＡ世代専用の相談窓口を設けることについて 病院長

　　イ　ＡＹＡ世代のがん患者に対する在宅療養支援について 福祉市民部長

（２）アピアランスケアについて

　　ア　アピアランスケア外来について 病院事務局長

　　イ　がん患者補正具購入費用助成事業について 福祉市民部長

　　ウ　補正具の選択肢を増やすことについて 福祉市民部長



令和６年２月砺波市議会定例会質問要旨 （№3）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　考

３　開田　哲弘　議員 【分割質問】

１ 鳥獣対策について

（１）各地区からハンターを選出することについて 商工農林部長

（２）ハンターの養成について 商工農林部長

（３）猟銃、銃弾などへの助成について 商工農林部長

（４）個体群を維持するための「学習放獣」への取り組みについて 商工農林部長

４　山田　順子　議員 【一問一答】

１ 能登半島地震の教訓を踏まえた防災対策の推進について

（１）地区防災計画策定の促進について 企画総務部長

（２）避難誘導の見直しと指導について 企画総務部長

（３）防災士の育成と受講しやすい講習日の設定について 企画総務部長

（４）液体ミルクの備蓄について 企画総務部長

（５）防災となみ改訂に伴う全戸配布について 企画総務部長

（６）となみ子育て防災ハンドブックの見直しと子育て世代への配布

　　　について 企画総務部長

（７）大地震時に倒壊しない為の木造建物の耐震化の促進と耐震診断

　　　相談会の実施 建設水道部長

２ 帯状疱疹ワクチン予防接種について

（１）５０歳以上の者に対する帯状疱疹の知識の普及・啓発について 福祉市民部長

（２）接種率向上の為の予防接種費用の助成について 福祉市民部長

３ 空き家対策の更なる推進について

（１）被災者に貸し出す空き家改修の取組みについて 福祉市民部長

５　小西　十四一　議員 【一問一答】

１ 市民が安心して通院できる総合病院の体制について

（１）検査と診察の効率化について 病院事務局長

（２）常勤医師の確保について 病院長

２ 高齢者の健康増進施策について

（１）レクリエーションスポーツ協会へのPRによる男性の百歳体操

　　　参加者増加対策について　　 福祉市民部長

（２）となみ元気体操普及による健康増進施策について 福祉市民部長

３ 適地適作化の推進について

（１）国の補助金を活用した畑地化の推進に伴う課題について 商工農林部長

（２）畑地化を進める施策の取り組みについて 商工農林部長

４ 職員の研修計画について

（１）技術職員の技術能力向上、指導力向上に向けた研修について 副市長



令和６年２月砺波市議会定例会質問要旨 （№4）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　考

６　境　佐余子　議員 【一問一答】

１ 今後の地区防災計画策定の支援について

（１）地区防災計画における策定支援の具体的な内容、および地震用

　　　マイタイムラインについて 企画総務部長

（２）自然災害発生時における、交通障害対応策への地区との協議に

　　　ついて 企画総務部長

２ 乳幼児とその保育者への更なる支援について

（１）今後の乳幼児健診における本市の考えについて 福祉市民部長

（２）保育士の健康センター「仲よしランド」運営協力について 教育委員会事務局長

（３）保育現場や保護者を支える、作業療法士等の配置について 教育委員会事務局長

３ こどもや若者の声が活かされたこれからの市政について

（１）これまで本市においてこども・若者の意見が政策にどのように

　　　反映されてきたか 企画総務部長

（２）今後のこども・若者の意見を聞く機会の確保や収集方法に

　　　ついて 教育委員会事務局長

（３）職員に向けたファシリテーションを学ぶ機会の創出について 企画総務部長

（４）先進自治体の取り組みに対する認識と、こども・若者の

　　　参画推進について 市長

４ 孤立・孤独の防止について

（１）ふれあい・いきいきサロン活動の促進について 福祉市民部長

７　向井　幹雄　議員 【一問一答】

１ 減災対策の強化について

（１）木造住宅の耐震診断に向けた啓発活動について 建設水道部長

（２）木造住宅の耐震改修に対する支援について 建設水道部長

２ 情報発信の充実について 　

（１）市民が必要な情報を受信できる環境づくりについて 企画総務部長

（２）砺波市暮らしの便利帳の活かし方について 企画総務部長

３ 観光振興対策について

（１）３月から始まる北陸新幹線の敦賀延伸＆北陸応援割を本市の

　　　観光産業にどのように活かすかについて 商工農林部長

（２）観光客向けの「観光客動向調査」を推進し、今後の観光振興

　　　に活かすことについて 商工農林部長

４ 通学路の合同点検について

（１）合同点検後、地元の自治体や安全協会からの要望をどのよう

　　　に伝え周知しているかについて 教育委員会事務局長

（２）通学路安全推進会議の機能充実を図るために、年１回の開催

　　　で良いのかについて 教育委員会事務局長

５ 子どもの視力低下について

（１）子どもの視力１．０未満が増加傾向にあることを、どのよう

　　　に捉えているかについて 教育長

（２）授業と授業の隙間時間などを活かした眼のトレーニングの実

　　　施について 教育長

　



令和６年２月砺波市議会定例会質問要旨 （№5）

　　（質　問　者）　　　　質　　　　問　　　　要　　　　旨 答弁者 備　考

８　山本　篤史　議員 【一問一答】

１ 通学路のカラー舗装化について

（１）実施の必要性と施工箇所の優先順位をどのように判断している

      のか 建設水道部長

２ 工夫した小学校の教育について

（１）教員交流事業について 教育長

（２）若手教員交流研修会について 教育長

３ 新年度予算案について

（１）学習者用デジタル教科書導入事業について 教育長

（２）海外留学支援奨学資金給付事業について 教育長

４ 市職員の労働環境について

（１）精神疾患を未然に防ぐ対策について 副市長

５ 避難所のあり方について

（１）避難所を体育館から教室などへ変更することについて 企画総務部長

９　境　欣吾　議員 【一問一答】

１ 学校給食について

（１）学校給食の無償化の要望について 教育委員会事務局長

（２）公会計化を求めることについて 教育委員会事務局長

２ 城端線・氷見線の経営移管問題について

（１）城端線・氷見線の利便性低下の責任について 市長

（２）計画の内容について 市長

（３）城端線・氷見線の設備投資・経営支援の在り方について 市長


